



## " FUNDAMENTOS TEÓRICOS DE LA POLARIZACIÓN SOCIO-POLÍTICA PRODUCIDA EN COLOMBIA POR LA MUTACIÓN CONSTITUCIONAL DEL CONCEPTO FAMILIA"

Alonso Cortina Acevedo - Laura Melissa Ortiz

### RESUMEN

Este trabajo consiste en identificar los fundamentos teóricos que podrían explicar la polarización socio-política producida en Colombia por la mutación constitucional del concepto familia.

### INTRODUCCIÓN

La investigación que se propone, busca caracterizar el conflicto identitario suscitado entorno a la modificación del concepto de familia e identificar sus fundamento teórico político-social. Pretende dar mayor inteligibilidad y comprensión socio-política al debate. En este sentido, la investigación entonces resulta pertinente para brindar elementos de juicio y reflexión que ayuden a superar la estereotipación en la que mutuamente se encuentra la debate entre la minoría en favor del reconocimiento de los derechos fundamentales asociados a la familia homoparental y la mayoría que los rechaza.

### INTRODUCCIÓN

#### GENERAL

Identificar los fundamentos teóricos que explican la polarización socio-política producida en Colombia con la mutación constitucional del concepto familia.

#### ESPECIFICOS

Caracterizar el neoconstitucionalismo como cambio de ideología constitucional del Corte Constitucional que complejiza la comprensión popular del debate constitucional en torno a la mutación constitucional del concepto de familia.

Evidenciar la existencia del conflicto identitario y la polarización que éste produce como resultado de la mutación constitucional del concepto de familia. Realizar análisis teórico del conflicto en clave de categorías políticas como, pueblo, soberanía, identidad, nacionalidad, genero, y por último, se presentarán conclusiones y sugerencias

### REFERENCIAS

- Ahumada, Ma. Á. (2009). Neoconstitucionalismo y constitucionalismo en Paolo Comanducci, María Ángeles Ahumada y Daniel González Lagier, Positivismo jurídico y neoconstitucionalismo. Madrid: Fundación Coloquio Jurídico Europeo, p.135.
- Agamben Giorgio (1998) Homo Sacer I: el poder soberano y la nuda vida. Valencia Pag. 226
- Alterio, A, M. (2015), Una crítica democrática al neoconstitucionalismo y a sus implicancias políticas e institucionales. Universidad Carlos III de Madrid. España: Instituto de Derechos Humanos

### AVANCES DE LA INVESTIGACIÓN

Del análisis del neoconstitucionalismo se pudo establecer teóricamente que como ideología, este cambio de paradigma de constitucionalismo puede ser un elemento de radicalización de la polarización que genera la mutación constitucional del concepto de familia dada la relación que existe entre política, emociones e identidad.

### METODOLOGÍA

Investigación Cualitativa

Método Deductivo

Método Sistemático

Método Científico

Método Histórico

